

HERMES A. PUYAU  
U. del Salvador, Buenos Aires

### **Historia de la Matemática en la Argentina**

Uno de los aspectos más discutidos en la historia de las ciencias es la importancia que los acontecimientos sociales tienen en su problemática. Esta incidencia parece ser mínima en el caso de la matemática, cuya científicidad nunca fue discutida.

Sin embargo la ciencia, como todo acontecimiento cultural, está unida a otras manifestaciones del espíritu humano. No es un caso fortuito que la matemática abstracta surja fines del siglo pasado, y que desde entonces mucho del desarrollo de esta ciencia se independice de los problemas físicos a los que había estado vinculada en el siglo anterior.

También parece evidente que las vocaciones matemáticas de los distintos países no sean coincidentes. Por ejemplo la topología se ha desarrollado en los Estados Unidos y en Rusia, el análisis en Francia, el álgebra moderna en Alemania, etc.

La historia de la matemática en la segunda mitad del presente siglo en nuestro país también muestra la incidencia de los acontecimientos sociales y de la mayor o menor vocación de los argentinos por ciertos problemas.

La Argentina es el país sudamericano que tiene un mayor número de matemáticos, algunos de los cuales han logrado destacarse en el exterior. Este fenómeno cultural debe llamarnos la atención en lo que respecta al futuro de cierto tipo de estudios en nuestro continente y en especial en nuestra patria.